

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

El premio gordo

Madrid 22 á las 4'45 t.

Dicen de Búrgos que el número que ha sido agraciado con el premio gordo fué comprado en el mes de Agosto juntamente con otros cinco billetes enteros por el comerciante de la Habana D. Manuel Alarcía.

En el Congreso

Madrid 22 á las 7 t.

En el Congreso el Sr. Landin ha censurado las grandes gratificaciones concedidas á los ingenieros de minas.

El Sr. Bares ha reproducido el incidente sobre la cuestión de los fraudes cometidos en la Aduana de Barcelona.

En el debate político el Sr. Cánovas se ha declarado adversario de la reforma arancelaria y partidario de la protección nacional.

Condenados á muerte.—Una absuelta

Madrid 22 á las 7'11 n.

En Barcelona han sido condenados á muerte cinco procesados por el asesinato del cura de Toix.

Uno de ellos ha sido condenado á varios años de presidio y una mujer absuelta.

Ha producido gran sensación el veredicto.

Defensa.—Enemigo.—No tienen sentido comun.

Madrid 22 á las 7'30 n.

En el Congreso el Sr. Cánovas se defendió de los cargos que le dirigieron los señores Canalejas y Sagasta.

Dijo que se declaraba enemigo de la reforma arancelaria.

El Sr. Canalejas contestándole, dijo que los conservadores han perdido el sentido común.

El Gobierno suspende la sesión para reanudarla á las nueve.

Continuación de la sesión

Madrid 22 á las 11'55 n.

Ha vuelto á reanudarse la sesión en el Congreso, haciendo uso de la palabra el señor Daza autor de la proposición sobre la industria lanera, el Sr. Salvador y luego los Sres. Barrio y Mier, Baró y Romero Robledo.

Este último dirigió también varios ataques al Sr. Canalejas.

La sesión promete durar hasta las tres de la madrugada.

Faltaron los Sres. Muro, Villaverde y Canalejas.

Noticias varias

Madrid 23 á las 2'30 m.

Se ha declarado el cólera en varias poblaciones de la República Argentina.

Cerca de Haitaheng ha ocurrido un encuentro entre diez mil chinos y japoneses quedando derrotados los primeros.

Ha llegado á París el Sr. Bola representante del Gobierno de España para arreglar las negociaciones comerciales.

Se ha desbordado el río Elba inundando en parte las poblaciones de Hamburgo y Altena.

Los daños causados son considerables.

Ha llegado á París el embajador extraordinario de Rusia para comunicar la proclamação del Czar Nicolás.

Varias noticias

Madrid 23 á las 3 m.

En París ha sido condenado Mr. Dreyfus por delito de alta traición á degradación militar y deportación perpétua.

Se ha aplazado la proposición de relaciones con España para dentro de un mes á fin de poder continuar las negociaciones.

La Cámara ha acordado conceder dos-

cientos mil francos para fomentar el tratamiento del nuevo antidiabético.

Dicen de Londres que en el condado de Chestiers ha ocurrido un choque de trenes resultando diez y seis muertos y numerosos heridos.

Desconócense detalles.

En el Vaticano

Madrid 23 á las 11 n.

Durante la celebración de las próximas Pascuas en el Vaticano, el Papa concederá una solemne recepción á los Prelados, encariéndoles que procuren llevar la paz á las naciones.

No hay noticias.—Banquete.—Discursos.

Madrid 23 á las 11'10 n.

Hay gran escasez de noticias y mucha animación en las tiendas de vinos y de dulces.

Los diputados alicantinos han obsequiado con espléndido banquete al Sr. Canalejas.

Durante el banquete se pronunciaron varios elocuentes discursos.

Cambios

Madrid 23 á las 11'15 n.

Dícese que el Sr. Sarthou Secretario del Gobierno Civil de Madrid, pasa á Valencia; el Sr. Polanco de la de Murcia, pasa á Granada sustituyéndole el diputado S. Ceballos que ocupaba la de Badajoz y el Sr. Ayarzábal de la actual de Corniña, pasa á Navarra.

Mencheta

Boletín meteorológico

Día 24 de Diciembre á las 9 de la mañana

Barómetro	771.1 mm.
Termómetro seco	8.6 grados
Idem húmedo	6.8
Máxima en 24 horas	14.2
Mínima en idem	5.8
Reflector	2.2
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	7.8 kg.
Pluviómetro	0.0 mm.
Evaporómetro	0.4
Higrómetro	0.88
Ascenso del barómetro en 24 horas	1.3
Descenso del idem en idem	0.0

NOTICIAS

De las Provincias:

En Bermeo, que es la segunda población de Vizcaya, se quejan con sobrado fundamento de lo mal atendido que está el servicio de correos.

La correspondencia de Madrid llega á Bilbao á las diez de la mañana. Desde Bilbao á Bermeo no hay más que tres kilómetros, y para recorrer distancia tan corta invierte ocho y á veces nueve horas.

La causa de esto es la forma en que se hace el servicio; porque, debiendo el contratista conducir la correspondencia en un coche, desde Amoreviete, según el pliego de condiciones de su contrato, la lleva en un carro destinado al transporte de mercancías, sin la prontitud ni la seguridad que la buena administración exige.

Con magnífico éxito se efectuó el jueves en Játiva la inauguración del alumbrado eléctrico.

El material empleado para las instalaciones es de la casa Planas, Flaques y Compañía de Barcelona.

Esta mejora para la población de Játiva se debe á los esfuerzos de los Sres. Serra y Ramírez, de aquella población.

En Búrgos al quitar las cimbras del puente sobre el río Duero en el pueblo de Vadocondes, de la vía férrea en construcción de Valladolid á Ariza, se desplomaron dichas cimbras, cayendo entre las maderas cuatro trabajadores, que resultaron gravemente heridos.

El Ayuntamiento de Sevilla ha concedido 1.000 pesetas á la superiora del convento de Santa Isabel de aquella localidad, para que en los próximos días de Pascua se obsequie con ropas á las recogidas en aquel edificio.

El jueves fué detenido en Santander un ratero en el momento de apoderarse de una escribanía de plata, confesándose autor también

del robo de una caballería con cuévanos y aparejos.

El artista, que cuenta nueve años de edad, promete ser una gloria en el arte de Candelas.

El alcalde de Constantina ha logrado que continúe la molienda, y que los panaderos no dejen de amasar.

Estos interpondrán recurso contra el acuerdo tomado por el municipio haciendo un reparto extraordinario del impuesto sobre los cereales, á fin de pagar las deudas que tiene con la Hacienda.

De la Capital:

Anoche prodújose un pequeño escándalo en la calle de Camposanto, promovido por las disputas de dos mujeres de mal vivir.

Intervino un agente de la autoridad conduciendo á las contendientes al depósito de Capuchinos.

En la mañana de ayer fué acometida de un accidente una mujer anciana que pasaba por la calle de la Almudaina.

Gracias á los auxilios prestados por varios transeúntes, se logró que volviera en sí acompañándola á su domicilio.

Al pasar en la mañana de ayer por la calle de Sintes un sujeto tuvo la desgracia de resbalar, cayéndose al suelo, por fortuna no se produjo más que varias contusiones de poca consideración que no impidieron el que pudiera seguir su camino.

En la tarde de ayer prodújose una disputa dos sujetos que iban algún tanto alcoholizados por el camino del Molinar de Levante, disponiéndose pasar de las palabras á los hechos impidiéndolo varios transeúntes quienes acompañaron á los contendientes á sus casas para que durmieran la mona.

Como domingo que era ayer, la gente afluyó por la tarde á la plaza de las Enramadas para ver la feria de volatería y lechonas. En honor de la verdad, esto era el pretexto para la mayor parte de los concurrentes, pues que como feriantes fueron muy pocos los que asistieron.

Luego á reunirse mucha gente, resultando empujones, sustos y molestia no tanto por la aglomeración sino por los numerosos carruajes que se paseaban por la carretera de Manacor, á pesar de haberse apostado dos guardias municipales á caballo, no sabemos si para impedir que los carruajes se paseasen ó que la gente impidiese los carruajes para pasear.

Las compras fueron ya pocas pues la gente estaba sirtida desde días anteriores. En lechonas solo tuvieron salida las de más de dos arrobas; las menores alcanzaron precios anómalos, llegando el caso de pedir los vendedores tanto precio casi de una pequeña como de una grande.

En cuanto á disgustos, riñas, escamoteos, hurtos y demás peripicias propias del día conseguimos con satisfacción que fueron en la cantidad menos apetecible.

Anoche fué elegido Presidente de la Sociedad La Constancia de la villa de Inca, el notario D. Jaime Vidal, que con este motivo dirigió la palabra á los concurrentes dándoles las gracias, siendo calurosamente aplaudido. Por la noche le obsequiaron sus amigos con una serenata.

Al visitar anoche el salón de la Sociedad de socorros mutuos Asistencia Palmesana nos llamó la atención ver el cambio que ha sufrido dentro de corto espacio de tiempo, pues el cielo raso desventajado que lo cubría ha sido reemplazado por otro en forma de artesonado, obra del pintor escenógrafo Sr. Serra que por su elegancia y buen gusto puede competir con los mejores de su clase.

También han sido reemplazados muchos de los aparatos de gas sufriendo en una palabra, una completa reforma dicho salón y sala de descanso.

Como habíamos anunciado, antes de dar principio á la academia de baile, el ilusionista don Pedro de Morsi hizo algunos sorprendentes trabajos que fueron del agrado del numeroso público que asistió á dicho espectáculo.

Se prepara también para el día veinte y seis el debut de la banda de guitarras, bandurrias y laudes que dirige el inteligente maestro señor Bernat. Solamente hace cosa de medio año que esta constituida dicha banda y cuenta con un nutrido repertorio de escogidas piezas que se interpretan con bastante precisión y ajuste.

Damos nuestra mas cumplida enhorabuena al Presidente de dicha Sociedad Sr. Gomila y á los demás individuos de la Junta Directiva por haber sabido salir de las moldes antiguos imprimiendo á la sociedad un nuevo movimiento de adelanto, que será á nuestro entender la

prosperidad de la misma; como también al pintor Sr. Serra por un trabajo que además de haber sido ejecutado en el corto espacio de nueve días reúne las condiciones anteriormente citadas.

Se nos ha asegurado por persona bien enterada, que esta noche, como ya se hizo el año anterior, solo se consentirá la entrada en la Iglesia Catedral hasta las once, pudiendo verificar la salida á cualquier hora.

En el teatro de la Sociedad La Costancia se preparan dos extraordinarias funciones para las fiestas de Navidad.

El martes se pondrá en escena el drama en tres actos y un prólogo El Gran Galeoto y la pieza en acto El beso y el miércoles el precioso drama titulado La Agonia y la pieza El Octavo no mentir.

En la función dada anoche estuvieron á gran altura la Sra. Clar y el Sr. Manera en sus respectivos papeles, acompañándoles los demás artistas si bien se notó algo la falta de ensayos en las segundas partes, que esperamos que se corregirán en las venideras funciones.

También estuvo acertado el Sr. Balaguer en el papel de Turibio de la pieza Roncar Despierto que hizo las delicias del público.

Servicios de la plaza

Para hoy

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares número 1.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo cuerpo don Ignacio Durán.

Hospital y provisiones.—El quinto Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El expresado Cuerpo De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor Reyes.

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares n.º 1.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del Escuadrón de Caballería D. Ricardo Callo.

Hospital y provisiones.—El sexto Capitán del Regional n.º 1.

Vigilancia por la plaza.—El expresado Cuerpo. De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor Reyes.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Habiéndose presentado D. Serafín Vidal y Samper, á cuyo nombre se expidió la libreta de imposiciones n.º 1907, en solicitud de que se declare caducada dicha libreta por haberla extraviado, se anuncia por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación lo verifiquen dentro el plazo de 3 días á contar desde la fecha en estas oficinas. En caso de no presentarse reclamación alguna durante el plazo fijado, se le expedirá el duplicado correspondiente, con arreglo al art.º 41 del Reglamento. Palma 20 Diciembre de 1893.—El Vocal de turno, Antonio Soert y Canals.

Vinicola Mallorquina en liquidación

No habiendo tenido lugar por falta de número de accionistas la Junta general ordinaria prevenida en el artículo 17 de los Estatutos, se convoca de nuevo á los Sres. accionistas para el día 31 del presente mes á las diez de la mañana en el salón de sesiones de la Junta de Agricultura Industria y Comercio.

Palma 14 de Diciembre de 1894.—El Secretario de la C. L. Juan Marqués.

Cultos para mañana

Jubiloo de Cuarenta Horas

Empezaran en el Hospital, las Teresas y S. Francisco, dedicadas á la Natividad de nuestro Señor Jesucristo; en el Hospital exposición á las diez de la mañana, acto seguido tercia y la misa mayor.

Por la tarde visperas, completas y al anochecer después de una plática, se cantará un villancico y la reserva.

En las Teresas, exposición á las ocho de la mañana. Al anochecer, meditación, estación y la reserva. En San Francisco, exposición á las cuatro y media de la tarde, acto seguido, se cantarán visperas, la corona de la Virgen, oración estación y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral, fiesta del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo; á las nueve y tres cuartos horas y misa mayor con sermón que dirá D. Bernardo Matas.

En las Capuchinas, á las tres y media visperas y completas con música, y á las cinco sermón que predicará don Ignacio Palou.

Teatro Principal

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Hoy no hay función.

Manana martes estreno de la ópera de espectáculo en 5 actos

Roberto il Diávolo

Entrada general 1'25 pesetas.—Al paraiso 0'75

A las 7 y media

NOTA Durante la tercera decena se pondrá en escena la ópera del repertorio del tenor Sr. Morales, Freyschutz

